
主帅观点

在辽篮即将迈入新赛季之际，球队
内不少球员也都在接受记者采访时，坦
露了自己对于新赛季的期待，让我们一
起来听一听他们都是怎么说的吧。

付豪
上赛季没能跟随球队拿到冠军，希

望新赛季能够通过自己的努力，能够跟
大家为辽宁队创造一个非常好的成绩。
去年包括教练和队友，对我的能力好的
坏的都不太了解，通过这一年的磨合，希
望队友和教练都能更加了解我，通过比
赛跟大家一起打得越来越好。

张镇麟
今年其实是想给大家展现一个更加

全面的自己，不仅仅是扣篮方面，还有别
的方面的一些技术，比如小技术方面。

朱荣振
我自己也感觉到了，这次打完全运会

回来之后，大家也是从各方面给我加油鼓
劲，也是希望我给这个队添砖加瓦吧。带
着这些期待，我会在新赛季里更加努力！

本版稿件由辽沈晚报记者 高鹏采写

10 月 16 日，2021-2022 赛季 CBA 联赛
将正式拉开帷幕。根据赛程安排，辽宁男篮
在新赛季揭幕的首日并没有比赛，他们将在
10 月 17 日下午，才迎来自己新赛季的揭幕
之战。

从 CBA 联盟公布的常规赛第一阶段
赛程来看，辽篮在这一阶段里一共将进
行 13 场比赛。虽然暂时不会遇到卫冕冠
军广东队和近两年上升速度最快的浙江
队，不会出现上赛季巅峰对决这种场面，
但是所面临的对手中也有多支都是联赛
八强以内的强手，硬碰硬的较量绝对少
不了。

在辽篮的新赛季揭幕战对手上，CBA
联盟安排得非常有心思，直接让杨鸣和他手
下的小伙子们去面对昔日恩师郭士强所带
领的广州队。上赛季，这种充满情怀的对决
已经多次上演，辽篮虽然取得压倒性的优
势，但是比赛过程并不算轻松。而且经过一
年的磨合之后，广州队在郭士强的调教下，
也必然会有明显的进步，可以说这个揭幕战
安排在兼顾了情怀之余，其实也对辽篮是不
小的考验。

在随后的赛程里，辽篮将要和广厦队、
山东队、吉林队和山西队各自进行两个回合
的交手；与新疆队、同曦队、宁波队以及北控
队各自进行一次较量。

从这个安排上来说，其实对辽篮还是
有很大压力的。因为本赛季为了压缩常规
赛场次，重新采取双循环赛制，各支球队在
常规赛阶段就只碰面两次。而在第一阶段
的赛程中，辽篮要直接打完两个回合的对
手中，几乎全部是季后赛席位——甚至是
常规赛排名的主要竞争者，比如上赛季的
四强山东队，上赛季常规赛曾双杀辽篮的
广厦队，以及每次碰面都打得格外激烈的
吉林队。

这种情况，导致辽篮在新赛季的初期就
需要承受较大的成绩压力，因为一旦在和这
几个对手的较量中处于下风，那么就很可能
在后面的赛程里，对自己的常规赛排名造成
一定的影响。这也从侧面要求辽篮，在赛季
初期磨合阵容的同时，就必须对成绩有一定
的要求了。

首阶段赛程解读

辽篮首战演绎师徒对决

本月 10日就抵达赛区之后，辽宁男篮已经
在诸暨进行了两场热身赛，将第一阶段球队带
到赛区的阵容，进行了充分地调配与亮相。在
这个过程中，不难发现新赛季的辽篮阵容，与上
赛季相比基本一致，但是仅有的一点细微调整，
还是给球迷们平添了许多的期待。

首先在球队的主力阵容中，经历过四年前
联赛夺冠的球员仅剩下6人。昔日的锋线大将
贺天举最终因为伤病和状态的原因没能出现在
新赛季的辽篮阵容当中，令人惋惜。不过内线
老将李晓旭的伤愈复出，多少让人找回一些心
理安慰，也让辽篮的内线令人放心了许多。

虽然球队在强强对话的较量中，可能依然
要更多依靠郭艾伦、赵继伟、韩德君这些核心球
员，但是如今年轻一代成长起来的轮转力量，已

经变得不可忽视。
尤其是上赛季中途加盟球队的前八一队球

员付豪，在去年总决赛上就曾给人留下深刻印
象，但是毕竟当时的他与辽篮之间磨合时间尚
短，彼此之间的默契存在不足，所以未能完全释
放出自己的真实水平。新赛季里，如果付豪与
辽篮之间能够产生更多的化学反应，相信一定
能给球队的进攻体系带来全新的改变。

另外，从山东租借而来的中锋朱荣振，经过
上个赛季和今夏全运会的锻炼，也有了长足的
进步。无论是在身体强壮度上，还是比赛经验
上，朱荣振的变化都十分明显。作为球队中最
重要的替补中锋，朱荣振在新赛季中的任务将
不再是仅仅为韩德君争取一些休息时间，而是
需要他能打出更多自己的东西，大部分时间里

勇于挑起内线大梁。
而对于那些更为年轻，甚至还没有多少联赛

经验的年轻球员来说，如今也在球队阵容中占据
了一定的比例。他们的比赛经验是比较令人担
忧的，但是好在一个标杆级的新秀张镇麟存在，
可以说给球队里的小兄弟们树立起了很好的榜
样作用，如刘雁宇、俞泽辰这样的年轻人，只要敢
打敢拼，也必然有机会找到赛场立足的机会。

总体来说，新赛季的辽篮阵容依旧是处于
以老带新的过渡状态当中，对于球队的教练组
来说，最希望看到的无疑还是年轻球员能够尽
快成长，将这个新老交替的过程提速。只有成
长起来的年轻球员能够在场上更多地为老将们
分担压力，才能让辽篮在季后赛阶段有更强劲
的竞争力。

对于近几年的辽宁男篮来说，尽管在
新老交替、阵容磨合等方面一直存在着诸
多问题，但良好的底蕴依然让他们始终处
于对总冠军的竞争序列当中。尤其是连
续两年跌倒在最后一道关口，更是让他们
将遗憾化为了埋藏在心底的动力。

不过，对于即将到来的新赛季，辽
篮想要继续保持对总冠军的竞争并不
容易，他们面临的最大难题并不是诸多
对手的实力提升，而是在于自身阵容依
旧受到较大的伤病影响，这让他们在漫
长的赛季里，存在不小的隐患。

这也是身为球队主帅的杨鸣最为
担忧的问题，就拿此次出征第一阶段常
规赛来说，杨鸣就不得不面临着球队内
4名重要球员因伤病原因无法全力出战
的可能。

杨鸣介绍，目前球队中的内外线核
心球员韩德君与郭艾伦，均受到一些伤
病方面的影响，因此在首阶段比赛中，
从出场次数到出场时间都会相对慎重；
同时，经验丰富的老将刘志轩和去年崛
起的新星吴昌泽，都是因为夏天里遭遇
了比较严重的伤病，目前没有康复，首
阶段甚至没随队来到赛区。

不过，辽篮方面对此也做好了一定
的应对准备，教练组比较明确地提出了
在常规赛阶段会尽量让韩德君与郭艾
伦尽可能以康复为主，毕竟在进入季后
赛甚至总决赛的关键时期后，这两名球
员如果能够保持一个健康的身体，才是
对辽篮帮助最大的。

而刘志轩和吴昌泽，目前伤势也在恢
复当中，甚至能部分参加训练，基本上都
有望在本赛季后半段里复出赛场。如果
能够在真正的硬仗到来之前，再获得一些
适应赛场的比赛机会，想必还是能够在最
后阶段帮助球队提升阵容的厚度。

因此，对于辽篮来说，在本赛季中
如何在确保主力球员能够康复伤病的
情况下，兼顾常规赛的战绩，是一个必
须仔细考量的细节。这处细节，也可能
直接关系到整个赛季最终的成败。
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杨鸣的忧虑：
辽篮伤病状况解析

辽篮新赛季阵容盘点

以老带新依然需要提速

▶张镇麟的第二个CBA赛季会带来更
多惊喜。 辽沈晚报记者 查金辉 摄

球员声音

辽篮球员有话说


